

Studierendenparlament, Otto-Behagel-Straße 25 D, 35394 Gießen

Mira Gerber  
Präsidentin des Studierendenparlaments  
Otto-Behagel-Str. 25 D  
35394 Gießen

Allgemeiner Studierendenausschuss



Referent: Henning Tauche

Jürgen-Dietz-Haus  
Otto-Behagel-Straße 25 D  
35394 Gießen

Telefon: 0641 99 14800  
Fax: 0641 99-14799

E-Mail: [henning.tauche@asta-giessen.de](mailto:henning.tauche@asta-giessen.de)

Gießen, 14. Juni 2023

## Rechenschaftsbericht i.S.d. § 17 Abs 4

---

Liebe Mitglieder des Studierendenparlaments,

im Rahmen meiner Tätigkeit als Referent für Hochschulpolitik im AStA der Justus-Liebig-Universität Gießen möchte ich Euch meinen Rechenschaftsbericht i.S.d. § 17 Abs. 1 S. 3 der Satzung der Studierendenschaft der Justus-Liebig-Universität Gießen vorlegen.

Herzliche Grüße

Henning

## **Rechenschaftsbericht gem. § 17 Abs. 1 S. 3 Satzung der Studierendenschaft der Justus-Liebig-Universität Gießen**

### **1. Arbeit in der akademischen Selbstverwaltung der JLU**

Im Bereich der akademischen Selbstverwaltung habe ich mich für verschiedene Anliegen der Studierendenschaft eingesetzt. Ich habe eine Resolution zur Weltmeisterschaft in Katar eingebracht und mehrere Anfragen zu Hilfskräften, wissenschaftlichen Mitarbeitenden und Professor:innen an der JLU gestellt. Des Weiteren habe ich einen Antrag zur Plakatierung eingebracht und mich aktiv an der Erstellung der Wahlordnung für den Hilfskräftenrat beteiligt, einschließlich der Satzung zur Aufwandsentschädigung. Zudem habe ich eine Resolution zum UKGM-Streik eingebracht.

### **2. Veranstaltungen**

Im Rahmen meiner Tätigkeit habe ich die Organisation verschiedener Veranstaltungen übernommen. Beispielsweise haben wir die Veranstaltungen "Rechter Terror in Hessen" und "Die Lehrkräfte im NS" organisiert. Mit diesen Veranstaltungen haben wir wichtige gesellschaftliche Themen aufgegriffen und einen Raum für Diskussion und Aufklärung geschaffen.

### **3. Arbeit in der Landes-ASten-Konferenz**

In der Landes-ASten-Konferenz habe ich aktiv mitgearbeitet und mich für die Belange der Studierenden eingesetzt. Gemeinsam mit anderen engagierten Studierenden habe ich offene Briefe und Stellungnahmen verfasst. Des Weiteren haben wir erfolgreich einen regelmäßigen Jour fixe mit der Staatsministerin Dorn organisiert und etabliert. Wir haben auch Jahresempfänge der Fraktionen durchgeführt und die Satzung und Beitragsordnung für die Gründung eines LAK-Vereins erarbeitet. Darüber hinaus haben wir uns für das landesweite 29-Euro-Ticket eingesetzt und eine Wahlprogramm-Stellungnahme erarbeitet. Wir hatten Treffen und Austausch mit fast allen Landtagsfraktionen und den Verantwortlichen für Wahlprogramme der demokratischen Parteien. Ein weiteres Highlight war die Planung und Durchführung eines dezentralen Streiktages.

### **4. Teilnahme an Podiumsdiskussionen und sonstigen Veranstaltungen**

Ich habe als Teilnehmer an Podiumsdiskussionen und anderen Veranstaltungen den AStA vertreten, beispielsweise zu Themen rund um die Online-Universität. Durch meine Teilnahme habe ich die Interessen der Studierenden vertreten und unsere Perspektive in wichtigen Debatten eingebracht.

### **5. Begleitung der Novellierung des HPVG**

Eine bedeutende Aufgabe war die Begleitung der Novellierung des Hessischen Personalvertretungsgesetzes (HPVG). Hierzu habe ich eine Stellungnahme verfasst und an einer Anhörung im Landtag teilgenommen. Uns ist es gemeinsam mit der GEW gelungen, durch zusätzliche Gespräche mit Landtagsabgeordneten und Regierungsvertreter:innen einen Hilfskräftenrat im HPVG festzuschreiben.

### **6. Sonstige Gremienarbeit**

Des Weiteren habe ich regelmäßige Jour fixe mit dem Präsidenten der Universität wahrgenommen und das Dezernat E getroffen sowie an Sitzungen des Krisenstabs bzw. Arbeitsstabs teilgenommen. Durch meine Beteiligung in diesen Gremien konnte ich die Anliegen der Studierenden einbringen

und die Kommunikation zwischen der Studierendenschaft und den verschiedenen universitären Einrichtungen verbessern.

#### **7. Beisitz im Solifond**

Zudem bin ich für den AStA als Beisitzer im Solifond tätig. Dort habe ich den Solifond bei verschiedenen Veranstaltungen nach außen vertreten, mich für eine stärkere Ausweitung der Förderersuche ausgesprochen und mich bei der Novellierung der Satzung eingebracht.